
市政ニュース市政ニュース
http://www.n-jcp.jphttp://www.n-jcp.jp

名古屋市中区三の丸三丁目１－１
電話052(972)2071 FAX052(972)4190
発行・日本共産党名古屋市会議員団

名古屋市中区三の丸三丁目１－１
電話052(972)2071 FAX052(972)4190
発行・日本共産党名古屋市会議員団

日 本 共 産 党
名古屋市議団
日 本 共 産 党
名古屋市議団

2017年7月11日
№245

2017年7月11日
№245

ーなごやアクティブ・ライブラリー構想（案)ー
１区１図書館をブロックに再編、運営形態に格差

ーなごやアクティブ・ライブラリー構想（案)ー
１区１図書館をブロックに再編、運営形態に格差

日本共産党市議団は１１日、名古屋市教育委員会に

たいして、市立図書館のあり方を大改変する「なごや

アクティブ・ライブラリー構想（案）」に関する申し

入れを行いました。同構想（案）は、今月末にもパブ

リックコメントを開始し、１０月には策定するとされ

ていますが、市民・図書館利用者には説明もされてい

ないことから、申し入れでは、「パブリックコメント

の実施を見合わせ、すべての図書館で利用者に対して

説明会を開催すること」を求めました。

5ブロック化 3段階にランク分け
同構想（案）では、中央館（鶴舞図書館）を核とし

て市域を５つのブロックに分け、各ブロック内の図書

館（分館）を専門的サービスも担う「Ａタイプ」、基

礎的サービスを担う「Ｂタイプ」及び「Ｃタイプ」の

３区分に再編。「Ｂ・Ｃタイプ」は蔵書数を削減し、

民間活力の活用を検討するとされています。老朽施設

が多い「第一ブロック」から着手。耐震性を満たして

いない千種図書館を「Ａタイプ」として星ヶ丘駅周辺

等に移築し、東・守山・志段味・名東の各館を「Ｂ」

ないし「Ｃ」にする構想です。

市民の平等利用の精神を大切に
これまで名古屋市の図書館は１区１館方式（支所管内

にさらに1館）で運営されてきましたが、これを大きく

改変する構想です。図書館ごとにサービスや蔵書数の

格差を生じさせるものであり、市民の平等利用の精神

が損なわれる恐れがあります。こんな重大な構想にも

かかわらず、市民が知らないうちにパブコメに付すの

は問題です。
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日頃からの教育行政の推進に敬

意を表します。

名古屋市教育委員会は、少子高齢

化に伴う社会的ニーズの変化や、

厳しい財政状況に対応するものと

して、図書館サービス網の再構築

と運営体制の見直しに関する長期

計画「なごやアクティブ・ライブ

ラリー構想(案)」を公表しました。

構想（案）では、鶴舞中央図書

館を核に、市域を５ブロックに分

割したうえで、それぞれに直営１

分館をＡタイプとして配置するほ

かは機能別にＢタイプ、Ｃタイプ

などに分類し、それぞれ民間活力

の活用を検討するとしていますが、

ブロック内における図書館司書配

置の集約化や、タイプ構成によっ

て、蔵書の大幅な削減を見込むな

ど、市内全域の図書館運営体制を

根本的に再編するものとなってい

ます。

名古屋市教育委員会は、この構

想（案）について、今月末にもパ

ブリックコメントを募集し、１０

月には策定をめざすとしています

が、この構想は、地域の図書館に

サービスや蔵書数において格差を

生じさせるものであり、本来の図

書館が担うべき社会教育施設とし

ての役割と市民の平等利用の精神

が損なわれる恐れがあることから、

拙速に策定を進めるべきではあり

ません。

そこで、以下の点を申し入れま

す。

一、「なごやアクティブ・ライブ

ラリー構想(案)」に関しては、パ

ブリックコメントの実施を見合わ

せ、すべての図書館において利用

者に対し、構想（案）についての

説明会を開催すること。 （以上）
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